

Redacción,
Administración
e Imprenta,
Ambrosio Morales,
número 6

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico de Noticias

Franqueo concertado
Apt.º de Correos n.º 31
Dirección telegráfica
DEFENSOR
TELÉFONO
núm. 2614

Martes 13 de Octubre de 1936

O rectificamos o nos perdemos

De nuestro querido colega «Diario Vasco», de San Sebastián, transcribimos la siguiente nota que ha hecho pública el alcalde de aquella ciudad: «El a calde, interpretando las exigencias del momento, quisiera que cuantos acuden a solazarse en la playa piensan en que hábitos, hasta hace unos meses, corrientes, son hoy incompatibles con el ambiente de austeridad en que nace la nueva España. Es indispensable que cada cual someta a revisión sus actos, desterrando la frivolidad e imponiéndose el recato. Bien está el esparcimiento, porque la nueva España debe de ser alegre; pero no inconsciente. Todos debemos poner especial empeño en que el ánimo de los guerreros que han salvado la ciudad y conviven todavía con nosotros, no padezcan ante hábitos propios de pasados tiempos de mollicie, pero incompatibles con las presentes horas de sacrificio.»

«Tengo la seguridad de que esta llamada a la reflexión, ha de bastar para que los trajes y las costumbres se acompañen en la playa a las normas de recato, sin mengua de lo que exige el esparcimiento.»

Después de leer esta nota del alcalde donostiarrá, una pregunta se nos escapa espontáneamente: «Pero ¿es que somos incorregibles?». Porque ¿qué otra cosa cabe deducir del hecho vergonzoso que se denuncia en la nota transcrita?

Parece mentira que, después de lo que ha pasado en San Sebastián, haya en aquella capital gentes naturales de allí o forasteras que concurren a la playa a buscar esparcimiento y diversión sin pudor y sin recato, sabiendo que hay millares y millares de españoles—jóvenes a inmensa mayoría—que están sacrificando por España, no sólo por la integridad de su territorio, sino principalmente por sus valores espirituales y morales, la juventud, las horas de descanso y solaz, la salud, la sangre y la vida. Ante esta conducta abnegada, generosa y ejemplar de gran parte de la juventud española, esa otra conducta mundana y sensual de los playistas de San Sebastián es algo escandaloso e insultante.

Y no es que, como dice el alcalde, «hábitos, hasta hace unos meses, corrientes son hoy incompatibles con el ambiente de austeridad en que nace la nueva España». Es que tales hábitos han sido siempre incompatibles con la moral, con el pudor, con el decoro y con la dignidad, masculina y femenina.

Esa sensualidad playera era una de tantas manifestaciones de la descristianización de España, la cual ha necesitado estas horas de dolor, de sangre y de luto, para entrar dentro de sí misma y reflexionar y prepararse a corregir sus depravaciones y regenerarse ideológica y moralmente.

Hay que ir a una regeneración integral de nuestra vida moralizándola, adecentándola, dignificándola. Hay que desterrar frivolidades, costumbres paganas, modas indecorosas, libertades contrarias al modo tradicional de ser del sano pueblo español. Y esto no sólo en San Sebastián, sino en todas partes de España, en donde llegamos a lo que hemos llegado por nuestra general descristianización. De ésta son culpables todos, gobernantes y gobernados, altos y bajos, ricos y pobres, si bien es cierto que a ello ha contribuido principalmente la legislación liberalísima de nuestro país y la tolerancia del Poder público, cuando no ha sido este mismo el que deliberadamente ha fomentado toda corrupción y anarquía en las ideas, en los sentimientos y en las costumbres.

Ahora, una de dos, o rectificamos en todo y por todo o nos perdemos definitivamente.

Para el Requeté
Recaudado por las Margaritas: Señores Carbonell y C.ª, 250 pesetas; don Fernando Ruiz, 10; Teresa Ramírez, esposa de un obrero, 1; Dolores Rosa, esposa de otro, 1; don Manuel Plaza, 100; don Francisco Castro, 5; don Antonio Miranda 10; Cooperativa Cordobesa, una botella de coñac; don Antonio Sánchez, un kilo de caramelos; don José Bermudo Torres, 100 pesetas.

Señoritas Paquita Alvarez, una bufanda de lana; Lolita Bobadilla, confección de dos jerseys; señoritas de Tavira, confección de 5 camisas; doña Carmen Cortés, ídem ídem; señorita Fabio, ídem de tres calzoncillos; señorita Fernández Calderín ídem de un calzoncillo; señorita Luisa Rodríguez ídem de tres ídem.

Jefatura de Orden Público

LA BLASFEMIA ES UN VICIO PERNICIOSO QUE HAY QUE DESTERRAR DE ESPAÑA

Una de las características más importantes del Estado nuevo que está construyendo el Ejército de España, es el adecentamiento de las costumbres y el acomodamiento de las mismas a las normas de la moral cristiana, única que encierra en sí una concepción de la vida verdaderamente cultural y civilizadora.

Algo que atenta gravemente a este adecentamiento de los usos sociales en España, es la blasfemia, vicio irracional e indigno, porque el que tal hace atenta contra su Creador y dispensador de todas las clases y beneficios. Los pueblos grandes, prósperos y cultos, han sido siempre de una religiosidad profunda y España que en lo íntimo de su ser, no es otra cosa que veinte siglos de lucha por el cristianismo y que en los tiempos en que la religiosidad del pueblo español fué más perfecta eran más anchos y dilatados los horizontes de nuestra querida Patria. Importa pues, que todos luchemos contra la blasfemia, que rebaja el que la comete haciéndolo igual al irracional y porque con tal forma de hablar se atenta contra la idea de Dios que lo significa todo.

Por ello, esta Jefatura de Orden Público avisa por medio de esta nota a todo el pueblo de Córdoba y su provincia, haciéndole saber, que pondrá cuantos medios estén a su alcance para desterrar de esta tierra bendita la viciosa costumbre del mal hablar, sobre todo, en lo que se refiere a Dios Creador de todas las cosas.

Los agentes de mi autoridad, tienen instrucciones concretas para denunciar y detener a aquellos, que olvidándose de los deberes más elementales de decencia sean sorprendidos blasfemando y a los cuales se les impondrá severas sanciones que sirvan de ejemplo para los demás.

Confiada esta Jefatura de Orden Público, que el noble pueblo cordobés coadyuvará como siempre para imponer por sí a los blasfemos el castigo social de la pública reprobación, contribuyendo con ello a la gran tarea de edificar la España que todos deseamos y que se merece vivir el noble y honrado pueblo español y confiado en ello el Jefe de Orden Público, grita con la mayor vehemencia ¡Viva España! ¡Viva el Ejército! ¡Viva el noble pueblo de Córdoba!

BRUNO IBÁÑEZ
Córdoba 11 Octubre 1936.

ADMINISTRACIÓN DE RENTAS PÚBLICAS
DE LA
PROVINCIA DE CÓRDOBA

Negociado de utilidades CIRCULAR

La Comisión Directiva del Tesoro Público, con fecha 5 del actual, ha dirigido a la Delegación de Hacienda de esta provincia una circular en la que se ordena lo siguiente: «Todos los Representantes y Agentes de las compañías de Seguros, tanto extranjeras como españolas, que tengan sus direcciones en capitales no ocupadas por el Ejército Nacional, deberán presentar en la Delegación de Hacienda de la provincia de su residencia, declaraciones de las primas de seguros efectuados, y de las comisiones de sus Agentes y utilidades de sus Representantes, por el trimestre que ha vencido el día 30 de Septiembre y que deberán ser recaudado dentro del mes de Octubre.»

Lo que por medio de la presente circular se hace público, para conocimiento de las personas obligadas a declarar las utilidades de referencia, y en evitación de los perjuicios que a las mismas pudieran incurrir por incumplimiento de la citada obligación.

Córdoba 10 de Octubre de 1936.—
El Administrador de Rentas Públicas,
ALEJANDRO VÁZQUEZ.

Las víctimas de Espiel

Como dijimos ayer el Ejército salvador tomó Espiel sin resistencia.

Los desmanes cometidos son idénticos a los de otros pueblos. Saqueos, crímenes y otros excesos propios de los marxistas, aprovechados hijos de la Pasiónaria.

Han dado muerte a unas sesenta personas, en distintas etapas, figurando entre estas los hermanos don Germán y don Fabián Ruiz Maya, don León Mayoral y sus hijos León y José, don José Pineda, don Francisco Cabanillas, don Antonio y don Rafael Crespo Sánchez, don Rafael y don José Alcalde, don Aparicio Crespo Omo, don Antonio Abril, don Vicente Rodríguez, don Rafael y don Antonio Madrid, don Ricardo y don Salvador Crespo, don Gines Clemente, don Crispulo de la Torre y don Vicente Rodríguez.

Hay otros muertos más cuyos nombres aun no se conocen.

Anoche en Sevilla

Organizado por el Ateneo Sevillano, se celebró anoche, a las 10.30, un festival en el que actuó de reina de la fiesta la bellísima señorita María Queipo Martí.

Asistieron el gran visir, todas las autoridades y un gentío inmenso. Habló primero el presidente del Ateneo de Sevilla y luego el eminente charista don Federico García Sánchez, que pronunció su charla inimitable. Primero cantó a Sevilla, luego cantó al espíritu español. Admirable su homenaje a Calvo Sotelo. Bien de tintas los retratos de Alvarez Vayo y del judaico Ossorio Gallardo. Copiamos lo que dijo de Azaña:

«Yo estaba en Buenos Aires cuando fué elegido Azaña presidente de la República. A los que me preguntaron mi opinión, le dije que era un ascenso en el escalafón burocrático, que Azaña había obtenido. Fracaso como dramaturgo y como estadista, busca su medro como covachuelista, y del Registro de últimas voluntades pasa a ser la expresión de la última voluntad del Gobierno que lo ha elegido. (Risas y grandes aplausos).»

Muy acertadamente habló del problema catalán, describiendo las luchas entre el Cid y el conde Berenguer.

Atacó el parlamentarismo y de paso tuvo un elogio para la tan perseguida Compañía de Jesús, que se fundó contra Lutero y vivirá siempre pese a todos los reformadores e infiltrados del espíritu del liberalismo y de la herejía sea cual fuere.

Siguió con un canto a la raza, un elogio a los marroquíes y un precioso recuerdo a la Virgen del Rocío.

Habla Queipo de Llano

Comenzó después de las 12.15 de esta madrugada su charla y después de saludar a todos y elogiar a García Sánchez hizo la historia de sus charlas y dijo que uno de los objetos de esta era que sirvieran de tralla para fugitar a los marxistas y para que el mundo conozca sus crímenes y su salvajismo.

A Sevilla dedica sus triunfos y la ofrenda especial es para la Virgen de los Reyes y de la Esperanza que canta con fervor y entusiasmo tal, que el pueblo le interrumpe en una ovación delirante.

El acto que se celebra tiene el principal de honrar a Dios, a la Patria y a la Belleza, ideales tan combatidos por el marxismo. Se trata de un acto esencialmente romántico. Fueron románticos todos los grandes hombres de que tenemos noticias. Románticos son todos los que hoy se batan en los campos de España contra los hijos de la Pasiónaria y románticos esos bravos Regulares que están a nuestro lado. Y aprovecho el momento para saludar en la persona del Gran Visir a Su Alteza Imperial el Jefe.

Hace votos por la total emancipación de Marruecos, que cuando la cultura haya entrado en todos sus rincones, marchará junto a España por el camino del progreso.

Pide para todos un aplauso en honor de los hijos de Marruecos.

Después, el general anunció que había sido tomado Belmez. Tan gratísimas noticias fueron acogidas por el público con aplausos para el Ejército nacional, que tan heroicamente se están comportando.

A la una terminó la fiesta organizada por el Ateneo con vivas a los generales Queipo y Franco y a España. Los huéspedes marroquíes quedaron muy satisfechos.

LA FIESTA DE AYER

Sevilla.—Además de las festividades profanas y el Rosario de Penitencia hubo una solemne procesión de la Virgen del Pilar, que salió por la tarde.

Burgos.—Se celebró la fiesta con una solemne misa a la que asistieron todas las autoridades. El desfile de las tropas resultó lucidísimo.

Zaragoza.—La fiesta ha superado a todo cuanto se esperaba. La Basílica del Pilar ha estado llena desde antes de amanecer. Han venido de la provincia trenes y camiones repletos. Ante el Pilar sacrosanto han desfilar hoy miles y miles de personas.

Huelva.—Con gran esplendor se ha celebrado la fiesta de la raza.

A las 7.30 llegaron al monasterio fuerzas de la guardia civil con su bandera.

Las fuerzas de Falange, con la banda municipal les tributaron honores. Los falangistas llevaron al pie del monumento donde había de celebrarse la misa, las banderas de España y de las repúblicas americanas y las de Alemania, Italia y Portugal. Se colocaron a lo largo de la escalinata todas ellas.

Asistieron el gobernador civil y todas las autoridades.

De Sevilla vinieron representaciones. En la presidencia estuvo el Padre Prior. Al terminarse interpretaron los himnos del Requeté, de Falange y de Portugal, que fueron aplaudidísimos.

Córdoba a su Patrona

Suscripción que anualmente abre el DEFENSOR para los cultos a la Patrona de Córdoba y que este año se aplicarán para impetrar su Patrocinio para el triunfo de la causa de Dios y de la Patria.

Todos los que siguen contribuyen con una peseta.

Suma anterior 1.049.75.
Una devota de la Virgen.
Suma y sigue 1.050.75.

Oraciones, si supersticiones, no

Ya se nos iba olvidando la oración de la cadena, cuando la recibimos hoy por correo.

Se trata de una jaculatoria que está bien, y da unos vivas a Cristo Rey, a España y al ejército, que nosotros repetimos.

El mal, el veneno, está en la cadena. Hay que enviarla tantas veces y a tantas personas; quien no lo haga sufrirá castigos y el que lo haga será favorecido por la lotería o verá milagros de Dios.

Esto es superstición. Ningún católico puede creer que porque rompa una cadena de esta clase Dios le va a castigar. Dios tiene los mandamientos de su ley y a cumplirlos debe tender nuestro vivir.

Esas cadenas y esas amenazas son necedades a las que no se debe temer.

El temor de Dios, que es el principio de la sabiduría, es lo único que debemos tener presente.

El día de la Santísima Virgen del Pilar

El Cuerpo de Correos honra a su Patrona en la Real Iglesia de San Pablo

En España empieza a amanecer y en este amanecer precursor de nuevas grandezas para la Patria amada, el cuerpo de correos, en su fiesta, en el día de su Patrona la Santísima Virgen del Pilar, fué a postrarse reverente ante la Madre Poderosa a pedirle la pronta y completa salvación de España.

Por la mañana a las ocho asistió a la misa de comunión, acercándose a la mesa eucarística a recibir a Jesús Sacramentado casi todo el personal libre de servicio, al que se unió buena parte del cuerpo de Telégrafos y numerosísimos fieles, durante el sagrado convite más de un cuarto de hora; esta comunión fué aplicada en sufragio de tanto hermano nuestro desaparecido.

Por la tarde a las 6.30 la Iglesia de San Pablo, como un acua de oro, vióse rebosante de fieles que unidos al cuerpo de correos se postraron ante Jesús Sacramentado para implorar por mediación de su Santísima Madre la Virgen del Pilar la pronta maduración de esta lucha con el triunfo definitivo de nuestro glorioso Ejército para bien de la Religión y de España. Igualmente se celebró un acto de desagravio por los incalificables ultrajes inferidos al Pilar bendito por la aviación de los sin Dios y sin Patria.

El R. P. Nicomedes Lorente subió al púlpito cantando las glorias de María con su proverbial elocuencia.

Y el hermoso acto terminó con la procesión de la Santísima Virgen del altar mayor a su capilla, conducida a hombros de funcionarios Postales.

Tanto a los actos de la mañana como a los de la tarde asistieron nutrida representación del cuerpo de Telégrafos y no menos valiosa del Benemérito Instituto de la Guardia civil, que también se honra con igual patronazgo.

Bien por el Cuerpo de Correos que honrando a su Madre Santísima se honra a sí mismo!

Magisterio

ENFERMA
Doña Luisa Pérez, maestra de la 5.ª escuela de Priego comunica no haberse posesionado de su cargo por enfermedad.

VACANTE
En Baena se encuentra vacante la escuela núm. 8 de niños por haberse incorporado a filas el maestro don Domingo Melchor Castro.

INSTRUCCIONES
El Rectorado da instrucciones para los nombramientos de maestros interinos.

Los Almacenes Hierro Aragón y las Pañerías Inglesas

Ofrecen la gran oportunidad de una formidable rebaja de precios, a todos sus artículos.

POSTALES DE LA GUERRA

PAZ

No es esta la octaviana que cerró el templo famoso del Dios de la espada en el exordio del Dios de la paz verdadera; porque aún queda guerra hasta rescatar el último trozo de suelo y la última fibra de corazón en este bendito suelo español. Más es necesaria la tregua, dar larga a unos eslabones de la cadena que aprisiona, un respiro al pulmón para que a sus anchas, y aunque sea en la soledad de esta serranía, todo lo que pueda servir al enemigo obstinado para recapacitar y deponer su actitud, reponer pérdidas, restablecer la calma y hasta dar una refeción de optimismo a nuestros espíritus, que muy pronto, y cuando al Mando parezca, volverán a empezar, cerrando el paréntesis de tregua que damos al enemigo.

Y ninguna paz, en medio de la soledad, como la que la satisfacción del deber cumplido concede y más cuando ese deber excede al impuesto y es colocado por uno mismo allí donde su religiosidad y su amor a la Patria quiere. Fui en espontáneos los frutos de esa paz corta tras el combate, y aún sin soltar ni un momento de las manos el fusil, y se manifiestan en alegrías solo comparables a las del propio hogar, que no es otra cosa la posición que el «boina roja» ocupa y defiende, donde el jefe militar es un padre y el título de Castilla es un hermano del empleado y del obrero, el sacerdote es el que todos los actos preside y todos a una gozan de las dulzuras y bienandanzas de esto que llamamos nuestra Comunión santa y patriótica.

MANUEL BARBERÁ.

Lo que dice Schneider

El crítico militar de nuestro querido colega «La Unión» emite una acertada opinión sobre operaciones en el frente de la Sierra, que nosotros queremos reproducir en parte.

No nos es posible dar notas de nuestro redactor que figura en las avanzadas de ese ejército como combatiente, porque el ajeteo de estos días en que ha tenido que atender más a la misión de militar que a la de periodista le ha impedido hacer largas crónicas, y las notas que de él hemos recibido quedaron recogidas en el lugar oportuno.

La reconocida e indiscutible competencia de Schneider nos invita a que honremos estas columnas con las acertadas notas que siguen:

«La papeleta próxima tiene sus incógnitas. Los huidos no quisieron o no pudieron rehacerse para defender Espiel, y Espiel ha sido tomado por nuestro Ejército.»

Por otra parte, hay que pensar en la importancia económica de Peñarroya y Bézmez, con su plomo argentífero y su carbón. A los enemigos, poco podrá importarles el negro mineral porque más negros están ellos, tundidos a palizas continuas, pero a España bien le importa salvar esos veneros de su riqueza infraterrestre y como lo que los esclavos de los Poderes extranjeros, sayones pagados con el oro ruso y el que no es ruso, lo que persiguen es que España se hunda, tal vez intenten resistir, para que la destrucción del coto referido se logre, si quiera en parte.

De cualquier manera, nos anima el presentimiento de que los mineros, si se les dejara libres, no se opondrán a nuestro avance, que es su salvación. ¿Qué van a hacer esas gentes que, de bienvenidos a padres y de padres a hijos, vienen alimentándose de las minas y fábricas de Bézmez y Peñarroya? Se trata de núcleos de población muy nutrida. ¿Van a llevarse a las familias arrastrando'as al exodo de andar de monte en monte, sirviendo tal vez de carne de cañón, cuando ocurra, que ha de ocurrir pronto la sarracina final? Pronto, si Dios quiere, hemos de ver resueltos los interrogantes de la incógnita.

Las jóvenes de Falange

Celebraron ayer el día de la Virgen del Pilar en Córdoba, de modo que merece todos los encomios.

La mañana la dedicaron a su devoción, oyendo misa y comulgando en San Francisco.

Por la tarde a las tres estuvieron en el Hospital Militar visitando a los soldados allí existentes, entre los que repartieron dulces y puros y dieron a los moros te y hierbabuena.

Hoy y en días sucesivos visitarán otros hospitales.

Los obsequios que han realizado se costearon con donativos que recabaron estos días, a cuyos donantes expresan su gratitud desde estas columnas.

PISO
Arriendo en el Paseo de la Victoria, núm. 8 (lado Oeste).

De la Alcaldía

LA VISITA DEL GRAN VISIR
Mañana miércoles, a las once de la mañana, llegará en tren especial, S. E. el Gran Visir del Gobierno Jallifano, acompañado de su séquito, a nuestra ciudad, de donde partirá a las seis de la tarde del mismo día.

Esta Alcaldía espera que el pueblo de Córdoba, así como sus autoridades representativas, acudan a la estación central de ferrocarriles, a dichas horas, para recibir y despedir a nuestros ilustres visitantes y que todos los vecinos adornen y cuelguen sus balcones, ofreciendo así el espectáculo de nuestra gratitud, por el alto honor que nos dispensan, a los dichos visitantes.

Suscripción a favor de las viudas y huérfanos de la guardia civil

NOTA
La comisión encargada de recaudar fondos con destino a esta suscripción, ruega a cuantas personas piensen contribuir a la misma con alguna cantidad, lo hagan a la mayor brevedad posible a fin de poder conocer con la máxima rapidez a cuanto pueda alcanzar dicha suscripción y en su consecuencia calcular la cuantía de lo que pueda corresponder a las familias de cuantos miembros del Benemérito Instituto han sido inmolados en aras del cumplimiento de su deber.

No debe omitir esta Comisión el extraño contraste de que mientras las modestas aportaciones de la clase humilde se entregan con notoria diligencia y a veces, hasta con excesiva generosidad, las correspondientes a personas de elevada posición, salvo raras y honrosísimas excepciones, se retrasan y en su mayoría, carecen del signo de esplendor y humanitarismo que campea en aquellas.

Pero está segura de que en lo sucesivo desaparecerá la lentitud con que tantos vienen atendiendo a este ineludible deber y que el signo de libeidad que caracteriza muchas aportaciones será cambiado por el que corresponde a los merecimientos del nunca bien ensalzado cuerpo de la Guardia civil.

De otra manera carecerían de sentido todas las alabanzas justamente tributadas a esta institución heroica, especialmente por las clases pudientes, principales beneficiarias de la celosa custodia de la propiedad en que se constituyó desde que fué fundada.

Se advierte para conocimiento de los donantes y en atención a la obligada demora con que aparecerán sus nombres en la prensa, que los carteros urbanos afanosos recaudadores de donativos, llevan hechas entregas hasta hoy por valor de 3 629.50 pesetas y que los ingresos en el Banco de España alcanzan ya la cifra de 10 000 pesetas.

Tribunales

Juicios para mañana:
Sección 1.ª, Córdoba, por lesiones, contra Rafael Peña Morales. Defensor Sr. Espina. Procurador Sr. Barasna.

Córdoba, por lesiones, contra Rafael Romero Flores y otro. Defensor Sr. Espina. Procurador Sr. Barbudo.

Sección 2.ª, Priego, por amenazas, contra Agustín Ortiz Morales. Defensor Sr. Espina. Procurador Sr. Castañeira.

Posadas, por hurto, contra José Pérez Cuadra y otro. Defensor Sr. Espina. Procurador Sr. La Cerda.

Para la subasta tomabola

Sexta lista de donativos recibidos en la Delegación de Hacienda.

Don Rafael Otero Diaz, 2 botellas de a litro de Colonia y 2 ídem de ron quina; don Diego Soto Moreno, una mesita de centro y 2 repisas; don José Jiménez Aroca, una figura muñeca, 2 floreros de Talavera, una botella rosa escarchado, una ídem de ron, una de coñac y 2 botes fruta.

Doña Elena Lora, viuda de Espinosa e hijos, 2 jarrones, un juego de agua y unas aceteras.

Señora Condesa de Colomera, un juego de café compuesto de 6 tazas, azucarero, lechera, cafetera y 6 platos; doña Magdalena Muñoz Cobo de Pallarés, un juego de licor de 6 copas con bandeja y botella; don Emilio Jimena y señora, un abanico antiguo y un jarrón de cristal; don Antonio Merino, camarero del Gran Bar, una botella de anís y otra ídem de Moriles; Casa Zafrá Polo, un tapiz; don Evaristo Peñalver y señora, una figura de mayólica, un portalámparas de sobremesa y un juego de vasos de colores para licor con pie de plata.



Un cutis cuidado con Jugo de Loto, que es líquido de extracto de flores, parece siempre muy joven: afina la piel, quita pecas y granos: deja siempre el hermoso aterciopelado de los 15 años. Jugo de Loto Intea lo hay en las Perfumerías, no contiene grasa, es composición inventada por un famoso Médico especialista en la piel.

Para la Aviación

Donativos oro recibidos para la Aviación, en la oficina recaudatoria establecida en el Banco de España.

Doña Elena Lora, viuda de Espinosa e hijos, dos monedas alfonasinas de 25 pesetas, dos pares de pasadores puños, un alfiler de pecho y una cadena de reloj con su medallón.

Don Antonio Martínez de Tejada y señora, una moneda árabe, dos pasadores, dos alfileres, una moneda isabelina de 25 pesetas; otra moneda de 20 francos y dos sortijas, todo de oro; don Manuel Guerra Moreno y señora, una pulsera, una sortija y dos anillos, todo de oro; señorita Dionisia López Suárez Varela, una sortija con piedras, una cadena, un ajustador y un diente, todo de oro; don José Castellanos y señora, 3 sortijas y 3 pendientes de oro; D. Rafael Pérez Aguilera y doña Rosario Martínez Pérez, un dije, dos ajustadores y una sortija con diamantes, todo de oro.

En honor de un cabo de voluntarios

El cabo Pedro Pérez Ardanaz, del Batallón de Voluntarios de Córdoba, cuyo mando lo tiene el teniente coronel don Pedro Luengo Benítez, realizó un acto verdaderamente laudatorio al detener el 7 del presente mes a Antonio Martínez Ibar y a su esposa, personas de pésimos antecedentes, sobre todo él, quien desempeñó el cargo de alcalde en el primer bienio, en el pueblo de Alcadia de Guadix (Granada), donde cometió incalificables atropellos contra las personas de orden, abusando del cargo que indignamente ostentaba, toda vez que era un indeseable maleante y amigo de apoderarse de lo ajeno.

La conducta leal, generosa y patriótica demostrada por el cabo Pérez Ardanaz, el cual en un registro practicado en el domicilio del delincuente encontró una escopeta de dos cañones y 4.125 pesetas, que se apresuró a entregar a sus superiores, pone de manifiesto la acrisolada honradez de que está adornado todo el personal que milita a las órdenes del referido jefe, quien ha sabido en tan poco tiempo como hace que manda el batallón de referencia, inculcar la enseñanza de la más severa disciplina que es la base y compendio de todas las virtudes militares.

El señor Coronel Gobernador Militar de esta Plaza felicita entusiastamente al cabo Pérez Ardanaz y excita a todas las clases y soldados a seguir el ejemplo dado por dicho cabo en la acrisolada senda del deber.

Así dice textualmente la orden de la Plaza del día 11 que hemos querido reproducir íntegramente.

Hemos de añadir que el jefe de Orden Público, don Bruno Ibáñez, ha enviado una carta al teniente coronel de expresiva felicitación y elogio para el cabo a quien el Gobernador militar ha dispuesto se le entreguen 125 pesetas como premio a su honorable conducta y diligencia. Extiende esa felicitación a todo el batallón y envía un fuerte abrazo para el referido cabo.

El jefe del batallón dispuso que la entrega del premio se efectuase ayer, a las doce, en las Albarizas bajas, que es la posición en que mayor núcleo de fuerzas tiene el batallón. De este modo podía revestir el acto la solemnidad merecida.

Ante las fuerzas formadas pronunció el señor Luengo vibrantes palabras que emocionaron a todos los presentes, enalteciendo el rasgo del cabo Ardanaz e invitando a todos los individuos del Batallón a seguir el ejemplo del mismo, que enaltece y honra a quien lo ejecuta y a la organización a que pertenece.

Seguidamente hizo entrega del premio a dicho cabo y éste al recibirlo, muy emocionado hizo donación de 75 pesetas para el Batallón y dijo que de las 50 restantes destinaba 25 para dar una comida extraordinaria a los individuos de su destacamento y otras 25 para hacerse un corraje.

Este nuevo rasgo del cabo Ardanaz, hombre de modestísima posición hizo que el teniente coronel hablara nuevamente para agradecerle su desprendimiento diciendo a todos emocionadísimo: «Hombres como éste son los que necesita España». «Voluntarios, ¡Viva España! ¡Viva el Ejército!». Vivas que fueron contestados clamorosamente.

GOBIERNO CIVIL

LENTEJAS

La Sociedad Cooperativa Ferroviaria de Córdoba ha entregado como donativo para la Cocina Económica de esta Capital un saco de lentejas legítimas de Castilla, cuyo valor es de 120 pesetas.

El Gobernador civil da las gracias más expresivas por el buen acuerdo de esta Cooperativa.

Posadas

LOS QUE REGRESAN DE VILLAVICIOSA

Han regresado de Villaviciosa, después de haber sido libertados de los marxistas, por las fuerzas del Ejército salvador, don Antonio Gutiérrez, y la mujer de uno de los guardias civiles, que fué asesinado en Posadas, juntamente con los demás guardias, el día 23 de Julio pasado.

Ambos fueron obligados a salir del pueblo, como todos los vecinos, varios días antes de llegar a Posadas las fuerzas del Ejército.

Don Antonio Gutiérrez tiene 80 años; fué maestro nacional en este pueblo, en el que se jubiló, y continúa viviendo.

Cuentan que Villaviciosa era bombardeada diariamente por los aviones nacionales, y que los milicianos tenían un miedo tremendo y huyeron del pueblo al ver las fuerzas del Ejército. Durante la noche pudieron retirar las fuerzas marxistas los cañones y ametralladoras y al amanecer los moros entraron ya en el pueblo.

Al llegar a Villaviciosa las fuerzas del Ejército solo había de Posadas estas dos personas. Todas las demás que procedían de Posadas y otros

pueblos fueron obligadas a salir de allí porque solo había víveres para los del pueblo. A los que tenían dinero les vendían algunas cosas, aunque también los obligaron a salir por la falta de víveres y marcharon para Bémez, Pozoblanco, Montoro y otros pueblos. Lo máximo que permitieron a los de otros pueblos fué acampar en los alrededores de Villaviciosa.

CORRESPONSAL.

FUNERAL POR LAS VICTIMAS

El día 16 del corriente, a las nueve de la mañana, tendrá lugar en la parroquia de Santa María de los Flores de esta villa, un solemne funeral costeado por este Ayuntamiento, en sufragio de las almas de los honrados y virtuosos hijos de este pueblo, que fueron víctimas de la funesta persecución roja.

La oración fúnebre estará a cargo del elocuente orador sagrado cordobés M. I. Sr. Dr. D. Mariano Ruiz Calero Alcántara.

Se ruega la asistencia de todas las personas que estén ausentes de esta localidad, y que estuviesen unidas con los finados, con lazos de amistad o de sangre. A las personas que no puedan asistir, se les ruega que comulguen, en ese acto solemne, con nosotros, por medio de la oración.

Militares

EMISORAS

Los gobernadores y comandantes militares vigilarán no existan en el territorio que ocupa este ejército ninguna estación de radio, emisora, sin la debida autorización de este cuartel general, procediéndose a la incautación y clausura de las que pudieran existir.

UNIFORMES

Se ha dispuesto que los jefes y oficiales en activo y retirados, movilizados que prestan servicio, vistán constantemente uniforme mientras duren las actuales circunstancias.

RECOGIDA DE VAINAS

Para dar cumplimiento a la orden general del ejército del sur, de 9 del corriente, los jefes de las columnas de operaciones organizarán un servicio de recogida de vainas que deberán entregarse en la Comandancia militar o en el puesto de la guardia civil más próximo.

DONATIVOS

El pueblo de Priego ha entregado dos donativos: el primero de pesetas 18.044-39, y el segundo de 18.044-38, cantidades a favor del ejército salvador de España y que yo le doy las gracias a todos los donantes.

Don Enrique Luque ha dado 2.000 pesetas para la suscripción, que agradezco mucho.

La Electro Industrial Española de los pueblos que presta sus servicios en esta provincia, ha entregado 4.000 pesetas para la suscripción al ejército, cantidad respetable que servirá para aumentar las cantidades destinadas a las necesidades de aquél y que agradezco en lo que vale.

El pueblo de Zambra ha dado dos mil pesetas para el ejército, quedando muy agradecido a él, pues a pesar de su modestia, dada la cantidad, me indica que han contribuido a ella hasta las clases más humildes.

El personal de la Cruz Roja ha cedido 70-25 pesetas, importe de un día de haber a favor de la suscripción nacional. Agradezco y mil gracias en nombre del ejército.

Córdoba 13 Octubre de 1936.—El Gobernador militar.

San Sebastián de los Ballesteros GRANDES FIESTAS

Organizados por el Ayuntamiento de esta población, se han celebrado el día 7 del corriente dos actos, cuyo recuerdo será difícil borrar de la memoria de cuantos le presenciaron.

Dos fines, principalmente, motivaron su celebración; rendir honores al excelso Patrón San Sebastián, y llevar a cabo la bendición y reposición de Crucifijos, en los centros oficiales. La mañana del día 7, amanece radiante de alegría, de dicha, para todos estos vecinos, que ven su pueblo adornado con banderas nacionales, con la bandera grabada en el corazón de todo ciudadano honrado.

Todas las casas amanecen con colgaduras, que dan una nota brillante de espontaneidad y patriotismo y todos los vecinos lanzaron a la calle a desahogar su alegría, dirigiéndose al templo, donde habían de dar comienzo los actos.

Unos cohetes anuncian el preludio de la fiesta. Y ¡por fin! llegan las nueve y media de la mañana, organizándose una gran procesión con la Purísima, el Sagrado Corazón de Jesús y nuestro querido y venerado patrón San Cristóbal, a los que daban escolta los niños de las escuelas, los ballenas, una sección de falange femenina del vecino pueblo de La Victoria, fuerzas de falange y guardia civil, las Hijas de María, el Ayuntamiento, en unión del jefe de milicias nacionales de esta localidad, jefes de falange de esta y La Victoria y todo el pueblo en masa.

La procesión se dirige a la Plaza, decorada con los colores nacionales y entre el cuartel de Falange y el Ayuntamiento, se alza el cuartel portatil, presidido por una imagen de San Sebastián, al que dan guardia dos números de Falange.



LOS SEÑORES

Don Luis Pequeño Alfonso-Calderón D. Juan de D. Pequeño Alfonso-Calderón Don Rafael Pequeño Alfonso-Calderón

Vilmente asesinados por las hordas marxistas
el día 20 de Septiembre de 1936, en Fuente Obejuna

R. I. P. A.

Sus afligidas esposas doña Concepción Pequeño Cuenca y doña María Cortés Hierro; sus hijos, padres don Juan de Dios Pequeño de la Peña y doña Pilar Alfonso-Calderón y Gutiérrez-Ravé; hermanos, tíos y demás familia,

Ruegan a sus amistades una oración por sus almas.

Allí se ofició la misa; la banda de música de Fernán Núñez ejecutó un himno... y varias piezas, dando animación al acto; y el R. P. Fernández dirigió la palabra, enervando religiosamente y patrióticamente a todo el pueblo, que se encontraba como en otros tiempos... dando pruebas de sus sentidas creencias religiosas.

Una vez terminada la misa, continúa la procesión, recorriendo el itinerario antiguo, terminada la cual, todas las fuerzas y vecindario desfilan ante las autoridades, situadas en la fachada del Ayuntamiento; quienes al finalizar el acto de la mañana, obsequiaron a todos los asistentes con un abundante lunch.

Por la tarde tuvo lugar la bendición de crucifijos, y después de una plática sagrada, organizó la procesión desde la Iglesia al Ayuntamiento y Escuelas, donde se procedió a su reposición y bendición de los locales; durante cuyos actos las niñas de las Escuelas entonaron un himno dedicado al Crucifijo.

Llamó la atención la marcialidad que en su desfile demostraron los ballenas de Santaella, que en todo instante dieron muestras de una gran organización, así como también la interpretación a los acordes de la música, del himno de Falange, por la sección femenina de dicho cuerpo.

Muy bien por las autoridades y organizadores de las fiestas y pedimos a Dios que ya que hemos visto a nuestro querido patrón recorrer, como otros tiempos, las calles de este pueblo, veamos en fecha muy próxima, a todo el vecindario dando vivas de alegría por la toma de Madrid. ¡Así lo permitía quien tiene poderes para concederlos!—CORRESPONSAL. 11 de Octubre.

¿QUERÉIS LA SALUD?



El tónico reconstituyente más eficaz contra dolores de cabeza, inapetencia, náuseas, dolores de estómago, causados por anemia, clorosis (pobreza de sangre) trastornos de la mujer, debilidad, convalecencia y agotamiento. De venta en farmacias.

Información por radio

Rehenes libertado

San Sebastián.—Procedentes de San Juan de Luz han llegado unas 100 señoras y señoritas donostiaras de las mejores familias de la capital que estaban en rehenes en poder de los rojos. Han sido libertadas gracias a la intervención del señor García Mansilla, embajador de la Argentina.

Han sido repatriadas en autocar y entraron en esta capital a la hora en que salían los fieles de misa. Estos se abrieron en dos grandes filas y por el centro desfilaron entre vivas a España y a la Argentina y muestras de gratitud al embajador de esta nación.

Una falsedad

Burgos.—Los señores conde de los Andes y marqués de Luca de Tena han desmentido que ellos se propusieran realizar gestiones cerca de Miguel Maura para obtener una tregua entre nacionales y marxistas.

Donación

El conde de Ruiseñada en representación del conde de Güell, su padre, ha hecho donación al Estado de una finca en Navalmaral de la Mata, provincia de Cáceres, para hospital-sanatorio de los soldados.

Catedráticos

Los catedráticos de los institutos de Segunda enseñanza de Madrid han sido requeridos para que antes del 15 se presenten en el ministerio de Instrucción para recibir órdenes relativas a la campaña militar.

Protesta

Madrid.—Grupos de obreros se han manifestado ante el Palacio de Comunicaciones para protestar porque se llevaron sus hijos de la capital y desde entonces no tienen de ellos noticia.

Salvados

Salamanca.—Llegaron los hijos del general Kindelán, salvados por mediación del embajador alemán. Estaban en Madrid.

Incautación

Valencia.—Los obreros se han incautado de las fábricas empresas de agua, gas y electricidad.

Duque salvado

Por intervención de los representantes de las repúblicas hispano-americanas, ha sido puesto en libertad el Duque de Veragua, descendiente de Cristóbal Colón, el cual se hallaba en poder de los rojos.

Gobernador

Ha sido nombrado Gobernador civil de Burgos, don Antonio Almargo, que lo fué de Córdoba en el tiempo de la dictadura.

Un parte oficial

Continúan con éxito las operaciones del ejército nacional, habiéndose apoderado de Navas del Marqués y Carbajoso. Con la toma de la primera de dichas poblaciones, El Escorial queda ya virtualmente dominado por las fuerzas nacionales.

Cooperó eficazmente al éxito de estas operaciones la aviación nacional y la artillería.

El enemigo dejó sobre el campo de lucha cerca de 400 muertos y numerosos heridos.

También hemos hecho muchos prisioneros.

El general Mangada se ha replegado en dirección a Madrid con sus fuerzas.

CASANA. DENTISTA

Marqués de Boil, 2. CORDOBA

Noticias

DONATIVOS

Don José Fernández Peralbo, capellán de la Comunidad de Santa Isabel de los Angeles ha donado 10 abrigos para nuestro glorioso ejército. La Comunidad ha donado 6.

Estos donativos son aún más de elogiar dada la difícil situación económica porque atraviesa la Comunidad. Dios se lo pagará.

DETENCIONES

Han sido detenidos Andrés Gamez Soldado, Manuel Cortés Cazalla, Antonio Gamez Soldado, Antonio García Hernández y Rosendo Alcalde Ríos.

QUEMADURAS

En la Casa de Socorro han sido curadas: Carmen Martínez Molero, de 10 años, de quemaduras en ambas extremidades inferior en el torax y ab.

Donde ponga el ojo pondrá el tiro con estas escopetas de calidad.



CATALOGO GRATIS SOLICITAMOS AGENTES
ESCOPETAS ASTRA
UNCETA Y CIA. GUERNICA (VIZCAYA)
Toda la correspondencia a GUERNICA, Apartado n.º 3. La clientela de Madrid puede surtirse de nuestra Sucursal, Puerta del Sol, 12. Teléfono 23.199
PISTOLAS
PISTOLAS AMETRALLADORAS
ESCOPETAS.—MUNICIONES

domen, y Encarnación Montalbá, Hernández, de 26 años, de quemaduras en el antebrazo y mano izquierda
CASA DE SOCORRO

Ha sido curado José Molero Villegas de una herida contusa en la región superciliar derecha y contusión en el hombro.

PERDIDA

Pluma estilográfica hallada hace un mes en la calle Claudio Marcelo, frente al Instituto. Se entregará a su dueño en esta Administración.

DE ABASTOS

Nota de los artículos introducidos en esta capital en el día de hoy: Boquerones, 600 kilos; sardinas, 5.400; gambas, 180; pescada, 500; almejas, 304; salmonetes, 60; huevos de campaña, 184 docenas; carbón vegetal, 5.058 kilos.

AMA DE CRIA

Se ofrece para criar, media leche. Razón: calle Martín López, 13 (Campo de la Verdad), María Montes.

PULMÓN Y CORAZÓN

RAYOS X

Clínica R. Castellanos

Eduardo Dato, 5 dup.º (Madona Alta)

Consulta de 11 a 4

Vida religiosa

SANTORAL.—Día 14. San Calixto, papa.

Tiene misa propia con gloria, rito doble y ornamentos rojos.

Jubileo circular de las 40 Horas. En Santa Ana.

Siervas de María (Campo Santo de los Mártires, 8).—Del 12 al 20 novena a la Santísima Virgen de la Salud con misa de comunión a las 7, y a las 10 misa solemne. Por la tarde a las seis manifestado, santo rosario y el ejercicio de la novena. Sermón los tres primeros días, terminando con la reserva y salve.

San Pedro Alcántara.—Del 11 al 19 a las seis de la tarde novena a San Pedro Alcántara. El 19 misa cantada a las siete. Estos cultos son por el triunfo de nuestro Ejército.

San Pablo.—El jueves 15, con motivo del XVIII aniversario de la fundación en esta iglesia de la archicof a día de los jueves eucarísticos, habrá a las ocho misa de comunión general y el ejercicio propio. Termina la misa se manifestará y durante todo el día estará expuesto el Santísimo, haciendo la vela por turno los coros de los jueves. A las seis de la tarde solemnisísima Hora Santa con sermón, procesión y visita de altares.

NOTA DE LA ALCALDIA

El precio del carbón vegetal

En atención a que los carbonos que habrán de venderse en la capital, tendrán necesariamente que traerse de los pueblos de la provincia ya dominados por el Ejército salvador de España, lo que hace que su costo sea mayor por los arrastres consiguientes, a partir de mañana 14 del corriente, se venderá al público el carbón vegetal, a treinta y cinco céntimos el kilo.

Cabra

NOTAS SUELTAS

Tras varios años de estar prohibidas indebidamente las procesiones, el domingo salió la procesión de Nuestra Señora del Rosario, entre constantes y fervorosas aclamaciones del pueblo.

Las milicias egabrenses son felicitadas calorosamente por su valiente intervención en la reconquista de Alcalá la Real, primer pueblo reconquistado por la nueva España, en la roja Jaén.

Nuevamente es nombrado comandante militar de esta plaza, nuestro distinguido paisano el capitán de la guardia civil D. Francisco López Pastor.

El señor Escofet pasa a ocupar su puesto en el Ejército.

Ha comenzado el curso en las escuelas. En breve se anunciará la apertura del curso 1936 a 1937, en el Instituto.

Donjota.

Corcho Hijos s.a.

SANTANDER

Artículos esmaltados de hierro fundido, bañeras,

lavabos, placas turcas y de ducha, vertederos, etc..

SOLICITUD CATALOGOS Y PRESUPUESTOS

Fotografía Montilla :: Estudio Artístico ::

Creación de "Foto-Venus", Fotos Oleos y Orlas de niños

¡LAS FOTOS MAS MODERNAS!

Málaga, 11.

Teléfono 13-47.

CORDOBA

Almacenes Porrás Rubio

SOCIEDAD LIMITADA

Coloniales por mayor

Oficinas y Despacho Detail:

Almacenes:

PÉREZ GALDOS, 3

Teléfono 1566

DOCE DE OCTUBRE